

ZOOM SUR UNE DIRIGEANTE

CLAUDE ROMEO, AUTO PORTRAIT

Difficile de se présenter en quelques mots quand on a eu la chance de vivre différents parcours.

...Je crois pouvoir dire maintenant que je n'ai pas été programmée pour une vie tranquille. Ma naissance en Egypte, dans cette grande ville d'Alexandrie m'a ouvert les yeux sur un monde cosmopolite où convergeaient toutes les cultures européennes. Mon enfance à Ismaïlia m'a fait découvrir les grandes ambitions liées au canal de Suez et son environnement « so british ». Là, le sport à l'école était donc militaire et britannique sous l'œil vigilant de la mère supérieure à cornettes. Enfin, au lycée français du Caire, c'était presque Paris... et pour commencer tous les matins, 15 minutes d'exercices physiques pour la totalité des élèves avant de rejoindre les classes... impressionnant comme cela se mettait en place aisément, sans histoires. Puis ce fut Marseille, le premier lycée technique de France, et je découvre enfin l'éducation physique à l'école, le plein air et les sports collectifs.

C'est dire que le sport n'a pas tenu une grande place dans ma jeunesse et le monde associatif insoupçonné. Aussi, pour mes quatre enfants, mon principal souhait était qu'ils soient sportifs avant tout. Et quand ils ont commencé leur vie de club, je n'ai jamais été sollicitée pour quoi que ce soit. Mes premières actions militantes ont été pour « Terre des Hommes » avec des « dames patronnesses » - rien à voir avec ma condition de femme de forestier- mais sympathiques. J'en ai gardé un bon souvenir.

Mon premier grand contact avec le monde sportif s'est fait par mon embauche à temps partiel au comité Essonne/Seine-et-Marne Sud de la Fédération Sportive et Gymnique de Travail (F.S.G.T.), à Corbeil. Là, il faut apprendre très vite, le foot, le tennis, l'athlétisme, la pêche... après tout j'avais bien galéré pendant mes dix années de mère au foyer avec de petits boulots à domicile (écriture, coloration paysagiste, comptabilité...).



Et, c'est là que je suis sollicitée par le président du jeune club tout fougueux de Savigny le temple (A.S.P.), pour diriger la section tennis car personne n'en voulait... et pour cause : il n'y avait pas de court de tennis ! Grâce à quelques heures de grand gymnase, de petits gymnases glanés ça et là, les plateaux d'évolution scolaire le dimanche matin, la section fonctionne et même l'école de Tennis le mercredi... Je dois remercier les deux profs d'E.P.S. qui ont accepté de travailler ainsi près d'une décennie.

Et comme un bonheur n'arrive jamais seul, mon nouveau patron, manager et joueur de basket, militant sportif du grand club d'entreprise SNECMA, m'associe dans les organisations sportives de fin de saison, tournois de foot à 7, de tennis pour les quartiers et les entreprises de Dammarie-les-Lys et de Melun qui étaient à l'époque florissantes pour ceux qui s'en souviennent... et me voici « embringuée » dans le creuset de la création du comité de S&M de la F.S.G.T. et presque simultanément à celle du comité départemental olympique et sportif du même département. Je dis « embringuée » parce que à partir de là, on ne peut plus reculer, il n'y a plus qu'à aller de l'avant avec ténacité et passion. Pour moi, l'engagement sportif, l'engagement professionnel (je suis devenue par la suite multi-employeurs, avec tout ce que cela comporte comme charges), l'engagement familial sont à placer sur le même pied d'égalité et ça seules les femmes peuvent le faire. Qu'elles n'aient crainte, qu'elles y aillent, si elles en ont envie. De toutes façons, ces trois

composantes là apportent tout autant de joies que de peines ou de difficultés et ce n'est pas forcément au début qu'elles sont plus nombreuses... les échelons de la hiérarchie nous font prendre du recul et si on veut que le bénévolat se développe, les dirigeants associatifs doivent le canaliser, le structurer, le respecter en bons chefs d'entreprise (à but non lucratif).

La commission sport au féminin

“LE SPORT À
L'ÉCOLE ÉTAIT
DONC MILITAIRE
ET BRITANNIQUE”

“ME VOICI
EMBRINGUÉE
DANS LE CREUSET
DE LA CRÉATION
DU COMITÉ DE
S&M DE LA FSGT”

“IL N'Y A PLUS QU'À
ALLER DE L'AVANT
AVEC TÉNACITÉ
ET PASSION”

Le Crédit Agricole, la banque des associations



Depuis plus d'un siècle, le Crédit Agricole développe des relations avec les associations et partage avec elles des valeurs communes : confiance, responsabilité, partage et convivialité.

La relation humaine est au cœur de nos convictions. En France, la vie associative est une expression collective très vivante, qui connaît une forte expansion, tirée par les services à la personne.

Notre relation est basée sur la collaboration et la relation durable

Responsable, vous devez assurer la pérennité de votre association,

collecter des fonds, développer votre activité et gérer les ressources humaines et financières.

Pour mieux piloter la trésorerie, pour faciliter les versements au profit de votre association, pour réaliser vos projets d'investissement, pour faire fructifier vos placements à court, moyen ou long terme, le Crédit Agricole est votre partenaire incontournable.

Vos valeurs sont aussi les nôtres

Dans une logique de solidarité et de proximité, nous partageons la même volonté de développer le lien social. Au-delà du conseil, de la gestion, notre tâche est de vous accompagner dans le développement de votre association.

N'hésitez pas à contacter votre conseiller...

*Le Crédit Agricole Brie Picardie
Partenaire du CDOS*